
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  36   del  14 Luglio 2016  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” RELATIVO 
AL SERVIZIO DI POLIZIA MUNICIPALE        

      

       L'anno 2016 il giorno quattordici del mese Luglio alle ore 21:00, presso questa Sede 
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

N

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
GABRIELE GATTI 
DAVIDE CAFFAGNI
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OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA 
CIVICA PER SAN MARTINO” RELATIVO AL SERVIZIO DI POLIZIA MUNICIPALE 

Il  Sindaco  cede la  parola  alla  Consigliera  Catellani  che illustra  l’Ordine  del  Giorno in 
oggetto, il cui testo viene allegato sotto la lettera A) al presente provvedimento. 

La Consigliera Catellani: “Il problema della Polizia Municipale è un problema lamentato 
già da tanto tempo, lamentato anche durante la campagna elettorale, è stato uno dei 
temi principali in cui noi ci siamo mossi e non soltanto noi, perché il gruppo di Fabio si è 
mosso su questo argomento, quindi abbiamo pensato di affrontarlo proprio al secondo 
Consiglio. Perché? Perché trattandosi comunque di un Servizio che è gestito dall’Unione 
dei Comuni ci sono chiaramente degli equilibri politici articolati per cui è chiaro qualsiasi 
richiesta noi facciamo dovrà poi essere temperata dai rapporti con tutti gli altri Comuni 
che sono nell’Unione dei Comuni. In questo ordine del giorno che vi leggerò nella parte 
dove si impegna, perché il commento lo sto facendo adesso diamo più di un’opportunità. 
Quello che a noi interessa è che la Polizia municipale sia a San Martino. Adesso il Servizio 
è  assolutamente  inefficiente  senza  andare  poi  a  vagliare  quelli  che  sono  i  costi  del 
Servizio rispetto all’efficienza dello stesso. Abbiamo dato anche un termine di  riposta 
abbastanza lungo, se vi occorrerà di più valuteremo anche se darvi qualche tempo in più 
proprio per permettervi  di  fare delle valutazioni politiche e tecniche anche in sede di 
Unione. L’Unione dei Comuni,  che per me è sempre stato un problema, non l’ho mai 
nascosto, mi chiama oggi ad affrontare un tema che è correlato diciamo, perché per 
merita altrettanta urgenza Andrea toccherà a noi, il 19 c’è la Commissione bilancio poi ci 
sarà  un  Consiglio  dell’Unione  molto  presto,  però  se  la  memoria  non  mi  tradisce,  la 
settimana scorsa il Comune di Correggio ha tenuto una commissione su ENCOR a porte 
chiuse. Parlo di ENCOR, perché è legato all’Unione dei Comuni, legato anche ai vigili. Io 
sono preoccupata, ma lo siamo tutti, penso che lo siate anche voi, perché pare che non 
sia trapelato nulla, pare, da questo Consiglio dell’ ENCOR, in realtà secondo me qualcosa 
è trapelato. Le difficoltà in cui versa il Comune di Correggio sono agli occhi di tutti, è una 
débâcle, non si aspettavano probabilmente questi risultati terribili davanti a quelli che 
sono gli atti giudiziari. Quello che penso io è la paura che ho io, che abbiamo noi è che 
purtroppo le ripercussioni  di  questo caso ENCOR su Correggio  arrivino anche su San 
Martino, ma non in forma diretta perché noi non siamo uniti  a Correggio se non con 
l’Unione dei Comuni. Mi spiego che cosa vorrei andare a fare nel prossimo futuro insieme 
anche ad Andrea che è nella  maggioranza e a Paolo,  cercare di  capire  come il  caso 
ENCOR possa in qualche maniera colpire anche l’Unione dei Comuni visto e considerato 
che  ognuno  dei  nostri  Comuni  dà  soldini  all’Unione,  noi  diamo  circa  400.000  euro, 
Correggio dà probabilmente molto, molto di più. Cosa succede se Correggio non è più in 
grado,  proprio  perché  deve  garantire  altre  uscite  economiche  finanziarie  per  il  caso 
Encor,  non  è  più  in  grado  di  sopperire  queste  somme all’Unione  dei  Comuni?  Cosa 
succede? Succede che siamo noi Comuni più piccoli  che dobbiamo sopperire a queste 
problematiche economiche? Non ce la faremmo mai, quindi, siccome noi in questo ordine 
del giorno, non sono scollegata a questo tema, valutiamo anche se è il caso per i vigili  
urbani  di  uscire dall’Unione dei Comuni,  valutiamolo proprio a 360° questo problema 
anche alla luce di quello che dico io oggi tenendo conto che non si può uscire se non 
entro il mese di giugno. Per un anno ci siamo dentro a piedi pari, perché questo dice lo 
statuto. Abbiamo un anno di tempo a meno che le cose di Correggio non tracollino, quindi 
io non credo che voi siate digiuni da questa preoccupazione, perché se ce l’ho io, che non 
sono  connessa  in  nessuna  maniera  al  PD  e  a  Correggio  ovviamente  voi  avrete 
informazioni sicuramente più chiare. Quello che chiedo è valutiamo questo ordine del 
giorno, poi darete la vostra risposta e chiedo di iniziare già, Andrea, a valutare quello che 
dico adesso perché almeno Correggio ci dia garanzie sul fatto che non siamo noi a dover 
pagare per somme che invece deve pagare lui perché la paura è grossa, perché a quel 
punto se fosse Correggio, poi siamo noi e tutti gli altri Comuni. Cosa questa di cui parlo 
adesso, di cui parleremo all’Unione dei Comuni, di cui parleremo anche con i Consiglieri di 
tutti gli altri piccoli Comuni. E adesso vi leggo soltanto l’impegna di questo ordine del 
giorno.
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-Impegna  il  Sindaco  e  la  Giunta  a  voler  direttamente  valutare  il  rapporto  costo  e 
funzionamento del servizio in discussione,-a voler stimare ad oggi l’eventuale costo del 
servizio ove fatto rientrare nella gestione autonoma del nostro Comune (computando non 
solo il costo del personale, ma altresì i costi dei mezzi, degli uffici, dalla strumentazione 
di  rilievo  adottata  dalla  Polizia  Municipale  e  ogni  costo  a  corredo  del  servizio,  -  a 
verificare se il  nostro Comune sta sostenendo parte dei costi  della stazione dei Vigili 
urbani dislocata nel Comune di  Correggio e in caso affermativo,  in quale percentuale 
rispetto al costo totale  e per quale  costo annuo,- (dell’immobile proprio), - avviare uno 
studio di fattibilità sull’opportunità di far rientrare detto Servizio in gestione autonoma al 
nostro Comune, oppure l’opportunità di mantenere il servizio in gestione all’Unione dei 
Comuni, ma verificando la possibilità di ridurre i costi (anche all’esito delle ricerche di cui 
ai capi precedenti) e soprattutto garantendo almeno due unità fisse (n. 2 Vigili) presso il 
nostro Comune, - considerata la complessità della mozione, anche per le scelte politiche 
che ne declinano, relazionare in merito a quanto sopra al Consiglio, entro la fine del mese 
di settembre 2016”.

Il Sindaco: “Bene, ringrazio la Consigliera Catellani. Faccio in prima persona la sensibilità 
del  nostro Gruppo sull’argomento,  penso anche con il  Consigliere Lusetti.  Parlando di 
ENCOR,  parlando  di  Unione,  se  Correggio  non  paga  penso  che  tutti  gli  altri  Comuni 
umanamente diranno che Correggio uscirà, cioè non staremo noi a pagare per Correggio 
o  trovare  delle  soluzioni  diverse  che  ci  appesantiranno  sulla  situazione  dell’Unione, 
comunque speriamo non succeda. Credo che il Sindaco di Correggio stia facendo un buon 
lavoro e ci auguriamo tutti che risolvano i loro problemi”

La Consigliera Catellani: “Paolo ti ringrazio tenendo conto che, se il Comune di Correggio 
esce, purtroppo poi abbiamo anche un problema a livello di Servizi, perché il Servizio 
deve anche avere un livello di efficienza e dipende anche dai costi e dai soldini che ci 
sono dentro, quindi se il Comune uscisse di Correggio forse ci sarebbe da rivedere tutto 
l’organigramma insomma”

Il Sindaco: “Sicuramente sarà da rivedere, anche perché Correggio versa 2 milioni  di 
euro all’Unione”

La Consigliera Catellani: “Io sapevo che noi versavamo 400, non sapevo Correggio”.

Il Sindaco: “Sono cifre importanti, quindi sicuramente ci sarebbe da rimodulare tutto il 
sistema Unione. Per quanto riguarda invece l’Ordine del Giorno specifico in cui noi siamo 
d’accordo, ma verificata la complessità delle risposte che coinvolge più uffici come prima 
consultazione anche con essi, visto anche in virtù di agosto imminente ci richiedono di 
rimandare la risposta entro la fine di ottobre, perché a settembre hanno capito che non 
ce la fanno a dare una risposta esaustiva. Se siete d’accordo in modo da dare loro il  
tempo di calibrare nella maniera migliore le domande specifiche che avete richiesto, in tal 
senso vi propongo un emendamento da fare stasera per questa variazione, dopodiché lo 
votiamo a favore come Gruppo di Maggioranza così  dopo seguiranno anche le nostre 
valutazioni  politiche  sull’argomento  Polizia  Municipale.  Votiamo  l’emendamento  di 
variazione della  data e poi  lo  votiamo stasera,  però la  risposta la  diamo alla  fine  di 
ottobre”.

La  Consigliera  Catellani:  “Ci  mettiamo  d’accordo,  avevamo  anche  anticipato  che 
comprendiamo la complessità, quello che ci interessa ovviamente è il risultato, quindi un 
mese in più non ci cambia la vita”.

Esaminata la proposta di emendamento fatta dal Sindaco a nome di tutto il Gruppo di 
Maggioranza  consiliare,  tendente,  per  le  motivazioni  sopra  esposte,  a  posticipare  il 
periodo utile specificato nell’Ordine del giorno da “entro la fine del mese di settembre 
2016” a “entro alla fine di ottobre 2016”, per la relazione da parte del Sindaco e della 
Giunta  al Consiglio comunale sul Servizio di Polizia municipale dell’Unione dei Comuni 
Pianura reggiana.
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 Il Sindaco  pone in votazione la proposta di emendamento;
  

IL CONSIGLIO COMUNALE

Udita la discussione consiliare e la proposta di emendamento sopra citata, 

      Con  votazione  favorevole  unanime,  espressa  per  alzata  di  mano,  APPROVA 
l’emendamento.

Esaminato poi  il testo dell’Ordine del Giorno integrato dall’emendamento approvato, che 
viene allegato sotto la lettera B), al presente provvedimento,

     Con votazione favorevole unanime, espressa per alzata di mano,

DELIBERA 

di  approvare l’Ordine del Giorno presentato dal Gruppo consiliare “Alleanza civica per 
San  Martino”  finalizzato  ad  ottenere  una  relazione  esaustiva  sul  Servizio  di  Polizia 
municipale  dell’Unione  dei  Comuni  “Pianura  reggiana”,  nel  testo  emendato  che viene 
allegato sotto la lettera B) alla presente deliberazione.
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Allegato B)

ORDINE DEL GIORNO RELATIVO AL  SERVIZIO DI POLIZIA  MUNICIPALE

Il Consiglio  comunale di San Martino in Rio 

Premesso che:

Da lungo tempo ormai è manifesto il mal funzionamento del servizio di Polizia municipale, 
circostanza lamentata da gran parte della Cittadinanza, al punto che l’argomento è stato 
tema affrontato nei programmi elettorali  di entrambi i Gruppi di Opposizione, sia per 
quanto attiene le problematiche di ordine pubblico che di sicurezza locale.
 A fronte di  un’analisi  sommaria dei costi  cui detto Servizio soggiace all’interno della 
gestione Unione dei Comuni e da detta verifica, parrebbe emergere una discrasia non 
solo tra i costi di bilancio da noi sostenuti rispetto al servizio poi beneficiato, ma altresì 
un’incoerenza  di  costi  se  gli  stessi  vengono  paragonati  a  quelli  invece  sostenuti  dal 
Comune di Correggio e ciò a nostro detrimento.
 Considerato che qualunque decisione circa il Servizio in discussione soccombe  a scelte 
articolate che coinvolgono il nostro Comune ed il rapporto con l’Unione dei Comuni 

Impegna il Sindaco e la Giunta

a  voler  direttamente  valutare  il  rapporto  costo  e  funzionamento  del  servizio  in 
discussione,
-a voler stimare l’eventuale costo, ad oggi, del Servizio ove fatto rientrare nella gestione 
autonoma del nostro Comune (computando non solo il costo del personale, ma altresì i 
costi  dei  mezzi,  degli  uffici,  dalla  strumentazione  di  rilievo  adottata  dalla  Polizia 
Municipale e ogni costo a corredo del Servizio;
- a verificare se il nostro Comune sta sostenendo parte dei costi della stazione dei Vigili  
urbani dislocata nel Comune di  Correggio e in caso affermativo,  in quale percentuale 
rispetto al costo totale  e per quale  costo annuo;
- avviare uno studio di fattibilità sull’opportunità di far rientrare detto Servizio in gestione 
autonoma al nostro Comune, oppure l’opportunità di mantenere il Servizio in gestione 
all’Unione dei Comuni, ma verificando la possibilità di ridurre i costi (anche all’esito delle 
ricerche di cui ai capi precedenti) e soprattutto garantendo almeno due unità fisse (n. 2 
Vigili) presso il nostro Comune;
 -  considerata  la  complessità  della  mozione,  anche  per  le  scelte  politiche  che  ne 
declinano, relazionare in merito a quanto sopra al Consiglio, entro la fine del mese di 
ottobre 2016.

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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